

### **JUSTICIA**

### Reabren caso de abuso sexual; acusan a diputada con licencia y familiares Un juez de control penal en Pachuca

vinculó a proceso a Arturo Williams "N", su esposa Bertha Eva "N" y la diputada local con licencia, Alhely "N", por presunto abuso sexual infantil y violación equiparada contra las hijas de Jaqueline Trejo en Zimapán, Hidalgo, en 2022. Aunque Arturo y Bertha recibieron prisión preventiva justificada, esta no puede ejecutarse por una suspensión federal; Alhely debe firmar mensualmente y tiene prohibido salir del país. El caso, desechado en 2023, fue reabierto tras una orden de una jueza federal en diciembre de 2024. La defensa rechaza las acusaciones y habla de venganza familiar

#### **DERECHOS HUMANOS** Amnistía critica modelo

## de acogida en Canarias

Amnistía Internacional criticó ante el Parlamento de Canarias el modelo de más de 80 "macrocentros" para menores migrantes abiertos en los últimos años, señalando una grave descoordinación entre autoridades, cuerpos de seguridad y el sistema judicial. Según la organización<u>, muchos</u> menores sufren violaciones de derechos humanos, como explotación laboral y sexual, e incluso captación por redes de trata, especialmente las niñas.

## SEGURIDAD PÚBLICA

## Doble ejecución sacude a Tijuana; arrestan a menor como presunto sicario

Ayer por la tarde, dos hombres fueron asesinados a balazos en la colonia Aguaje de la Tuna, en Tijuana, mientras se encontraban a bordo de un vehículo. Las víctimas identificadas extraoficialmente como el veterinario Damián Lozano y su colaborador Damián Jiménez recibieron disparos en el cráneo y el tórax. Tras un operativo policiaco basado en testimonios que señalaban a dos jóvenes vestidos de negro como agresores, la policía detuvo a un menor de 17 años, Bryan Armando "N' quien se ocultaba entre arbustos.

## **NACIONAL**



## ganadera, en jaque Tras detectarse un nuevo caso del

gusano barrenador en **Veracruz** Estados Unidos decidió cerrar de nuevo la frontera a la exportación de ganado mexicano, medida que la presidenta Claudia Sheinbaum calificó de "totalmente exagerada". La mandataria aseguró que el brote está bajo control gracias a protocolos y acciones inmediatas coordinadas por la Secretaría de Agricultura y Senasica, como la liberación de moscas estériles. Aunque el cierre afecta también a bisontes y caballos, Sheinbaum confió en que la frontera reabra pronto por el contacto constante con autoridades estadounidenses. El CNA calificó la decisión de unilateral y pidió redoblar esfuerzos para contener la plaga. INTERNACIONAL

## Ovidio Guzmán admite culpa

# y pacta cooperación con EU

El hijo de Joaquín "El Chapo" Guzmán firmó un acuerdo de culpabilidad aceptando cargos como narcotráfico lavado de dinero, delincuencia organizada y *uso ilegal de armas*, reconociendo que lo hace de forma voluntaria sin presiones. A cambio, la fiscalía recomendará una pena menor a la máxima posible, aunque el tribunal no está obligado a seguirla. El pacto incluye su cooperación con las autoridades y contempla posibles decomisos y multas, además de la renuncia expresa a derechos constitucionales como el juicio por jurado y la apelación. Aunque el documento precisa cargos, penas y reducciones por cooperación, mantiene bajo reserva detalles sobre el tipo de información que proporcionará.



Isaac del Toro brilla en Austria y ve ya muy cerca el liderato El <u>ciclista conquistó</u> la tercera etapa del *Tour de Austria* tras imponerse en un sprint final bajo la lluvia a AJ August por cinco segundos y colocándose en la segunda posición general. haber ganado también la segunda etapa, es serio aspirante al título.

# **CULTURA**

Vermeer modificó escenas clave en sus obras icónicas Un estudio coordinado por el Rijksmuseum de Ámsterdam reveló que 30 de las 37 obras de Johannes Vermeer presentan alteraciones, desde pequeños ajustes hasta cambios radicales en la composición, como en "La callecita", donde el pintor originalmente cerró una puerta y colocó



a una mujer en otro sitio